

"El SNS es un chollo para los titulados de Medicina de fuera"

Los últimos casos de presuntas irregularidades en la contratación de médicos han desatado las alarmas en el PP. Su portavoz en el Senado pide límites en el acceso al MIR y las mismas exigencias para los foráneos, ya que "el SNS es un chollo para los titulados en Medicina de fuera".

DIARIO MEDICO. Álvaro Sánchez León - Lunes, 21 de Febrero de 2011 - Actualizado a las 00:00h.

La pasividad para gestionar los problemas de recursos humanos sanitarios que tiene el Sistema Nacional de Salud (SNS) ha hecho que algunos partidos políticos ya tengan su prontuario de ideas para enfrentarse a una posible disfunción cuyos resultados empiezan a asomar, sobre todo en zonas de difícil cobertura sanitaria.

Dolores Pan, portavoz del Partido Popular en la Comisión de Sanidad del Senado, es una de las políticas que más se ha enfrentado con la nula planificación de personal sanitario en España, sobre todo a raíz del informe sobre necesidades de especialistas en el SNS elaborado en la Cámara Alta por iniciativa del grupo popular ([ver DM del 21-VI-2010](#)). Una de las principales conclusiones de ese informe, que el ministerio todavía no ha asumido, era la obligación casi imperiosa de poner en marcha el registro central de profesionales que estipula la LOPS y que reclaman desde hace años los colegios de médicos, sindicatos y sociedades científicas.

- Además de valorar el expediente para entrar en la carrera, se podría incluir un test psicotécnico para evaluar la personalidad de los candidatos

No al 'numerus clausus'

A falta de ese registro, la portavoz popular cree que, si persiste el modelo sanitario actual, "no nos queda más remedio que decir que faltan y faltarán médicos", y su apuesta, como la de su partido, es evitar los numerus clausus en las facultades de Medicina para que entren todos los jóvenes que quieren ser médicos y que se quedan fuera por culpa de las elevadas notas de corte, una propuesta que rechazan con firmeza los decanos de Medicina ([ver DM del 24-III-2010](#)) y los estudiantes de grado ([ver DM del 1-VII-2010](#)), con el apoyo del Foro de la Profesión Médica.

A pesar de esta disparidad de criterios, la senadora popular opina que "hay que olvidar el mantra del exceso de paro médico si se amplían las plazas en las facultades. Nadie se preocupa por el paro en otras

titulaciones". Su impresión es que estos límites al acceso a la universidad es una prueba más de que "la Sanidad española está intervenida desde los primeros años de la formación".

- Hay que olvidar el mantra que habla de un exceso de paro médico si se amplían las plazas de grado en las facultades españolas de Medicina
-

La vocación, clave

Pan cree que "para ser médico, más allá de tener altas calificaciones, hay que tener vocación". En este sentido, propone que, además de expediente, la entrada a las facultades de Medicina venga precedida también de un test psicotécnico con el que se conozcan la personalidad y las capacidades clínicas del aspirante, un paso más que podría incluir también la entrevista personal que demandan los expertos en docencia médica. En definitiva, piensa que "con el bachillerato no se evalúa a un futuro médico. Si queremos seguir siendo punteros hemos de evolucionar".

En cualquier caso, la portavoz del Partido Popular en la Comisión de Sanidad de la Cámara Alta considera que abrir más las puertas de las facultades españolas de Medicina "es más justo para todos" que fomentar la llegada de licenciados de fuera del país, "a los que no se les exige lo mismo que a los estudiantes españoles".

En su opinión, tantas facilidades para la entrada de titulados extranjeros demuestran que "el Sistema Nacional de Salud es un chollo para los que vienen de fuera, como se ve en los últimos años en las convocatorias del examen MIR".